

IP, atorada en la aplicación de la nueva Ley del Trabajo (El Financiero 01/02/13)

IP, atorada en la aplicación de la nueva Ley del Trabajo (El Financiero 01/02/13) Isabel Becerril Viernes, 1 de febrero de 2013 Outsourcing, el principal escollo para los empresas. Todo 2013 será el periodo de ajuste: Juan Pablo Castañón. Reducir la mortandad de Pymes, el reto del gobierno de Peña Nieto. - LFT, DETENIDA POR DUDAS A dos meses de la entrada en vigor de la nueva Ley Federal del Trabajo (LFT), a muchas empresas aún no les quedan claros los nuevos lineamientos del esquema del outsourcing, por lo que ahí se ven atorones para aplicar la legislación. Juan Pablo Castañón Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), advirtió que son las pequeñas y medianas empresas a las que más se les ha dificultado la operación de tales disposiciones, por lo que a muchos de esos negocios les llevará hasta un año conocer y aplicar ese marco laboral. El principal escollo que enfrentan las Pymes para estar al día con la LFT, es la falta de capacitación, en tanto que los grandes negocios cuentan con el suficiente equipo humano que conoce la Ley y que está haciendo los ajustes correspondientes. Otro aspecto que dificulta la aplicación del marco laboral es el cumplimiento de la normatividad con la propia autoridad, es decir "la relación con el inspector para que realice visitas de asesoramiento a las empresas". En entrevista con EL FINANCIERO, Castañón puso énfasis en que falta un largo trecho para que las unidades productivas recurran a las nuevas normas que marca la LFT, ya que los empresarios, colaboradores (administrativos) e inspectores aún tienen que capacitarse. - ¿Qué tiempo llevará a las empresas mexicanas adoptar las nuevas reglas? - Les tomará meses, pero todo 2013 será el periodo de ajuste para que las firmas conozcan la Ley y sus aplicaciones. El presidente de la Coparmex advirtió que en este momento a la iniciativa privada (IP) le preocupan tres puntos: 1) La inseguridad. 2) La falta de competitividad que presenta el país, particularmente en el sistema de gestión de gobierno que facilite a las Pymes su operación. 3) La mortandad de los negocios. "Necesitamos aumentar el número de empresas que puedan sobrevivir a un sistema que las obliga a contar con mucha administración interna." En ese renglón, la meta que debe trazarse la administración del presidente Enrique Peña Nieto es reducir en 50 por ciento la mortandad de las firmas que se crean. Actualmente, de los negocios que se crean en un año, 75 por ciento muere antes de cumplir cinco años. El líder del sindicato patronal precisó que muchos estados presentan avances importantes en la apertura de compañías y para la obtención de permisos de construcción, por ejemplo, pero "en todo el país nos hace falta trabajar en un sistema para las empresas que ya están, facilitarles su operación". Dijo que entre las tareas que tendrá el gobierno federal en 2013 está dinamizar la economía interna y disminuir el número de personas en pobreza extrema (que tan sólo en el sur y sureste del país suman 12.8 millones). Preocupaciones Adelantó que en el mensaje que dará hoy durante su toma de protesta como presidente de la Coparmex, ante el jefe del Ejecutivo, compartirá la visión de país que su gremio quiere y ayudará a construir: Una nación cuya población y sus políticos estén conscientes de que México está en una situación inigualable, pero que se requieren los acuerdos de todos los actores para aprovechar todas las ventajas que se presenten. Asimismo, en éste que será el primer encuentro de los integrantes de la Coparmex con Peña Nieto, se enfatizará la preocupación que persiste en torno a la inseguridad y que en algunas entidades aún hay manifestaciones de violencia. Es cierto que la inseguridad en algunos estados del país ha ido a la baja, pero no hay que aflojar el trabajo en esta materia, e "insistiremos en la necesidad de que se coordinen las autoridades municipales y estatales para que nos brinden seguridad", puntualizó Castañón Castañón. Reconoció que en algunos estados del norte comenzó a regresar el ánimo para dinamizar la economía e impulsar el desarrollo de las empresas, al observarse una reducción de los actos de violencia. Pero también hay entidades como Tamaulipas, Chihuahua, Sinaloa y Veracruz, donde persiste el grave problema de la inseguridad.